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Los problemas en la gestión de Fonasa tienen larga data e 
involucran periodos presidenciales anteriores. / AGENCIAUNO

Fonasa cae de nuevo bajo el ojo de 
la Contraloría por irregularidades 

Marcelo González Cabezas
A comienzos de mes se supo 
que la Contraloría instruyó  
un sumario en el Fondo Na-
cional de Salud -Fonasa, el 
sistema público que atiende 
a algo más del 80% de la po-
blación del país- por licencias 
fraudulentas y cobros irregu-
lares de multas, lo que involu-
cra millonarias pérdidas.

Y ahora se informó que 
la Contraloría determinó la 
existencia de irregularidades 
en la gestión financiera de los 
recursos del Fonasa, dirigida 
por el economista Camilo 
Cid, tras realizar una investi-
gación que recopiló datos de 
la entidad entre 2016 y 2022.

La auditoría, que analizó 
los estados financieros de 
esos seis años, detectó un 
total de $72.100.604.356 
sin rendir, además de ante-
cedentes que indicarían un 
desfinanciamiento de la ins-
titución.

La deuda no financiada 
de Fonasa llega al menos a 
$336.128.764.349, debido a 
que los recursos disponibles 
en sus cuentas corrientes no 
cubren la totalidad de sus 
obligaciones. 

Frente al último infor-
me de la Contraloría, dos 
diputados de la Comisión 
de Salud, quienes también 
son médicos, se refirieron 

Diputados de la Comisión de Salud piden 
total transparencia por millonaria deuda .

Salud será clave en discusión 
de presupuesto en el Senado

D. Hermosilla
El día 1 de la discusión de la ley 
de Presupuesto en el Senado 
miró con atención las partidas 
que se quedaron con uno o mil 
pesos, como Chile Crece Conti-
go, los SLEP o el INDH, pero la 
crisis de la salud se llevó buena 
parte de la discusión. En esta 
jornada inaugural no hubo 
votaciones, sino únicamente 
palabras de los parlamentarios. 

El presupuesto de Salud 
salió aprobado en un alto 
porcentaje desde la Cámara 
Baja, pero el senador Juan 
Luis Castro (PS) hizo un lla-
mado a rechazarlo mientras 
no se aclaren varios puntos. 
“Partimos de la base que no se 
ha cumplido el protocolo del 
año pasado, de 14 puntos, no 
se cumplió ninguno. Al me-
nos, de mi parte, en Fonasa, 
Servicio de Salud, Redes Asis-
tenciales, no estoy disponible 
a aprobarlo, si esto no cambia”.

Además reitero una denun-
cia sobre vacunas que el Min-
sal dejó vencer, apoyado en un 
informe de la Contraloría que 
expuso $900 millones perdi-
dos y posibles delitos. “Desde 

la Comisión de Salud pregun-
tamos (al Minsal) y se nos dijo 
que estaba ok y no era cierto”.

Ante estas palabras el se-
nador Iván Moreira (UDI) 
expresó que “ante esto que he 
escuchado, voy a hacer un lla-
mado a Chile Vamos a repensar 
nuestra votación”. 

Senador Iván Flores saluda al ministro Marcel antes de la sesión por presupuesto. / AGENCIAUNO

Debate.  Cumplimiento de lo acordado hace 
un año e irregularidades complican el 
avance. Educación es otro lío a deshacer.

En general, el parlamentario 
opositor expresó que “sobran 
las buenas intenciones, pero 
faltan muchos recursos. Se de-
ben priorizar áreas como segu-
ridad, salud y crecimiento eco-
nómico, por lo que el aumento 
de más de 40% del Ministerio 
de Cultura no se entiende, sal-
vo para un uso electoral”.

Por su parte, Alfonso de 

Urresti (PS) insistió “en algu-
nos temas, como las licencias 
médicas. No le tengamos mie-
do a los médicos, son millones 
de pesos que gasta el Estado en 
estos abusos. No me satisface 
el protocolo de Salud”.

Javier Macaya (UDI) asegu-
ró que “sabemos que tenemos 
que ponernos de acuerdo, por 
eso llama la atención el proto-

colo de acuerdo de salud, por-
que tiene muchas deficiencias 
y no se ha conversado con los 
senadores. Llama la atención 
el foco del gasto público en 
prioridades que no son las de 
las personas”.

Efectivamente, Salud no es 
la única situación que compli-
cará las negociaciones estos 
días. En Educación, donde en 

la Cámara Baja se rechazaron 
los recursos para 40 Servicios 
Locales de Educación Pública 
(SLEP), se sacó del proyecto 
que se use el sistema de admi-
sión y se aprobó que alumnos 
condenados pierdan la gra-
tuidad. Trabar los dineros de 
Inteligencia, que depende del 
Ministerio del Interior, debi-
do, señalan en el oficialismo, 
al Caso Monsalve “es poco 
serio”, como indicó el senador 
Iván Flores (DC).  

También reclamó el sena-
dor Pedro Araya (PPD), quien 
indicó que “resulta incom-
prensible la actitud de los 
diputados de oposición que 
rechazaron los presupuestos 
de los Servicios Públicos de 
Educación, financiamiento 
para las listas de espera en 
Salud, el Ministerio de la 
Cultura y el INDH… Estas no 
pueden ser mercancías que 
se transen en un mercado de 
partidas, asignaciones y glo-
sas presupuestarias. Creo que 
el Senado no está para eso, no 
es serio ni responsable”.

Para Ricardo Lagos Weber 
(PPD), “en la Comisión Espe-
cial Mixta llegamos a entendi-
miento para destrabar varios 
temas complejos; entonces, 
propongo abordar el presu-
puesto ahora con una mirada 
optimista. Esta es una discu-
sión en la que quedan materias 
de Educación, Salud… pero, 
si aquí vamos a explorar un 
protocolo, propondría un me-
canismo más eficaz a la hora 
de hacerle seguimiento a los 
compromisos asumidos”.

al grave asunto.
El oficialista Tomás Lago-

marsino, de la bancada radi-
cal, indicó que “esto es grave 
y escandaloso, y requiere 
que se investigue a fondo... 
Los 336 mil millones de deu-
da no estaban consignados 
en los balances financieros, 
así como 72 mil millones de 
pesos en bonos no se encon-
traban debidamente justifi-
cados y fueron entregados a 
pacientes. Destaco el hecho 
de que la Contraloría ya puso 
los antecedentes ante el Mi-
nisterio Público y el Consejo 
de Defensa del Estado”.

Según el parlamentario, 
“aquí hay antecedentes 
graves, pero que vienen de 
periodos presidenciales an-
teriores, desde el año 2016 
algunos, aunque hay otros 

desde 2022... Espero que lo 
conocido sea aclarado y que 
el sumario que ha instruido 
la Contraloría no quede en 
nada como ha sucedido en 
muchos otros casos, para que 
se sepa qué ocurrió y haya 
responsables”.

La independiente proRN 
María Luisa Cordero dijo que 
“las irregularidades detecta-
das en los estados financie-

ros del Fonasa son un tema 
de gran preocupación, pues 
afectan la confianza y credi-
bilidad en la administración 
de recursos públicos destina-
dos a la salud”.

La diputada opositora agre-
gó que “lo más  preocupante 
es la magnitud de la deuda 
no financiada, que supera los 

336 mil millones de pesos. 
Esta cifra revela una gestión 
deficiente en el manejo de los 
recursos, que afecta a la capa-
cidad de Fonasa para cumplir 
con sus obligaciones en áreas 
sensibles, como las devolu-
ciones de licencias médicas, 
lo que hoy afecta a muchos 
compatriotas”.

b

“Voy a hacer un 
llamado a Chile 
Vamos a repensar 
nuestra votación”.

iván MOREiRA 
Senador de la UDI.

“Quiero insistir 
en las licencias 
médicas. Son 
millones de pesos 
que gasta el Estado 
en estos abusos”.

ALFOnSO DE uRRESti 
Senador del PS.

16.229.898 
Usuarios tenía el Fo-
nasa al cierre de 2023. 
Sumaba el 84% de las 
mujeres, el 94% de los 
mayores de 60 años y el 
95% de los extranjeros.
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